



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 17 de Mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Petróleo sacude empresas.

+Industriales y productores agropecuarios nicaragüenses ya están resintiendo los efectos del alza en los hidrocarburos.

+Líderes políticos y de la Iglesia Católica se involucran en búsqueda de opciones para paliar las alzas.

+Bolaños pierde apoyo.

+El 48.2 por ciento de los encuestados no le da ningún voto de confianza.

+Pleito por drogas probable causa de crimen de policías.

+Una presunta balacera entre oficiales de la Policía Nacional, registrada hace cuarenta y cinco días en Little Corn Island, por el control de una operación antidrogas, podría ser la causa por la que sicarios desconocidos penetraron a las oficinas policiales en Bluefields y mataron a cuatro oficiales, el cuatro de mayo pasado.

El Nuevo Diario

+Réquiem para una Corte.

+ Integración Centroamericana se cae a pedazos.

+En diez años ha emitido 56 resoluciones

+CSJ ha aportado más de cuatro millones de dólares de su presupuesto y no darán un centavo más

+Honduras anuncia retiro por considerarla cara e infuncional.

+Juan Pablo II con sus sandalias en 102 países.

+ Edición de lujo de END en los 84 años del Papa.

+ Circulando desde hoy.

+ Hallan panga de los narcos.

+ Presumen traslado de mil kilos de cocaína.

+Encontrada a 25 millas marítimas de Bluefields en ruta San Andrés-Corn Island

+Equipada con tres motores de 200 caballos de fuerza y nueve barriles de combustible

+Una boda que tiñe de magia a Madrid.

+El traje de Letizia y los apuros del modisto.

+Bolaños y su presente bordado en Granada

+Estarán 1,500 invitados de todo el mundo

+Pueblo mirará cortejo en calle enflorada.

+Se cae otra pista en crimen de Bluefields.

+Pese a los intensos interrogatorios a que ha sido sometido el ex agente Carlos (Charles en inglés) Jerson Patterson Tucker, la Policía no ha logrado obtener ninguna confesión de uno de los principales sospechosos de participar en la masacre de Bluefields, y decidió enviarlo a los tribunales, pero por



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 2 -

posesión de droga.

Hoy

+Suspenden Cirugías. (Pág. 9)

+En hospital de Jinotepe.

+Por falta de reparación de breaker que cuesta 2 mil dólares.

Editorial

La Prensa

El ahorro de combustible.

“El aumento del precio del combustible y de la energía que se genera básicamente con subproductos del petróleo, está teniendo consecuencias devastadoras para Nicaragua. Tal es el caso de los diputados, el cuerpo más parasitario del Estado, que consumen anualmente y de manera gratuita unos 215 mil galones de gasolina y diesel (200 mensuales para cada uno de los 91 parlamentarios), lo que equivale a más o menos nueve millones de córdobas. Semejante derroche en medio del grave encarecimiento actual del combustible y frente a las grandes limitaciones que está sufriendo la población, es tan vergonzoso que uno de los diputados liberales, Jaime Morales Carazo, reconoció públicamente que ellos deberían renunciar a tales privilegios. Sin embargo, el primer vicepresidente de la Asamblea, el también liberal Wilfredo Navarro, desestimó la sugerencia de su colega y correligionario y más bien se quejó de que la regalía de combustible a los diputados está limitada a 200 galones mensuales, mientras que, aseguró, los funcionarios del Poder Ejecutivo no tienen límites. No obstante, se conoce que en el Gobierno central se ha reducido la asignación personal de gasolina y diesel, siendo la última vez en este mismo mes de mayo, en 32 por ciento. Una disminución que debió ser para todos los funcionarios del Estado porque ellos, que viven del trabajo de las personas particulares, deberían predicar con el ejemplo en la campaña de ahorro de combustible para hacer frente a la crisis energética que está agobiando a la Nación. ¡Ah! También se debe obligar a pagar por la electricidad que consumen los que están conectados ilegalmente, o desconectarlos sin contemplaciones, porque lo que ellos no pagan lo deben pagar injustamente los demás”.

Opinión

La Prensa

Ciudadanos desconfían. (Douglas Carcache)

“El pesimismo se ha apoderado de los nicaragüenses y pocos confían en que la situación del país mejore durante el próximo año, en asuntos como el desempleo y la pobreza, lo que más preocupa a la ciudadanía, indica la última encuesta de la empresa M&R. La desconfianza aflora porque el 80 por ciento de los consultados piensa que durante los próximos 12 meses, la situación del país se mantendrá igual o empeorará. Sólo el 16.7 por ciento cree que mejorará. Esto indica dudas sobre la gestión del gobierno de Bolaños, que no es el responsable principal del desastre económico, pero que parece poco firme a la vista de los ciudadanos. En las últimas semanas han salido a luz casos de ineficiencia administrativa en el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 3 -

Estado, que han dejado pérdidas, como la mala construcción de la carretera San Benito-San Lorenzo, donde faltó supervisión de las autoridades. También la selección equivocada de la empresa que construye la vía hacia Masaya y Granada. En conclusión, para el país es tan grave la corrupción como la negligencia de los funcionarios, porque igual le quitan bienestar a los ciudadanos”.

Abrir los ojos a tiempo. (Luis Rivas Leiva)

“No hay que equivocarse, si se continúa con las intenciones de destruir o dañar aún más al vehículo PLC, hasta las elecciones presidenciales del 2006 se pueden perder, y esto sería catastrófico para Nicaragua y para la democracia. Para entonces, o por lo menos cuando las encuestas estén señalando al FSLN y su convergencia como ganadores, estarán los empresarios y capitalistas trasladando su dinero a no sé qué nación, los jóvenes buscando visas para EE.UU. y otros países del área o tal vez marchando ilegalmente por veredas, los inversionistas extranjeros cancelando sus boletos hacia Nicaragua; y los que se queden en el país, preparándose para el racionamiento, la persecución y la guerra”.

Contaminación de fuentes de agua. (Vigarny Espinosa S.)

“El Marena, por sus funciones para las que fue creada, debería ser la institución que vele por la protección de cuencas, acuíferos, lagos, lagunas, ríos, bosques, etc. Sin embargo no tiene la capacidad de cubrir nuestras riquezas y vemos que únicamente cuando se presenta una emergencia o denuncia, acuden a atender dichas situaciones. Pero que cuando se presentan ya el daño está hecho y se limitan a averiguar las causas y cuando más a atenuar los desastres producidos. La Asamblea Nacional tiene en su poder dos anteproyectos de Ley de Aguas, los que deberían ser estudiados detenidamente (asesorados por profesionales en la materia), y basándose en dichos anteproyectos debería formular una sola ley que entre en vigencia lo antes posible, y no permitir cualquier concesión o permiso de explotación que afecte nuestro ambiente y por ende el ecosistema”.

Cartas al Director

Carretera. (Ingeniera Ivette Zepeda G.)

“Soy ingeniera civil. Diariamente viajo de Masaya a Managua, por lo que he visto cómo lo que en un principio fue alegría y signo claro de avance hacia la modernización, ahora es decepción. Mis preguntas son las siguientes: ¿Quién está al mando del equipo de supervisión por parte del Estado? ¿por qué el ministro está tan preocupado por si la empresa constructora Hispánica gana o pierde dinero, y no se preocupa porque tengamos una carretera bien hecha que cumpla con las especificaciones técnicas necesarias y sea durable? En cualquier parte del mundo ese contrato habría sido anulado y la garantía ejecutada y se llamaría a la empresa que quedó en segundo lugar para que continúe con el trabajo. ¿O van a esperar que pasen los dos años y se confirme que efectivamente el tiempo de ejecución no se cumplió?”.

Sobre la guerra verbal entre el Presidente y el Contralor

“En la política se espera de todo, así que esto no me sorprende para nada. Yo no sé por qué está pidiendo perdón el contralor, si tuvo la posibilidad de no aceptar la propuesta que le hizo el presidente Bolaños”.
Lesbia González. Ama de casa



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 4 -

“No estoy de acuerdo que se estén sacando los trapos al sol. Con este comportamiento los más afectados somos los nicaragüenses”.

Marcela Flores. Mesera

“Nunca me imaginé que dos funcionarios públicos se comportarían de esa manera, están dando un mal ejemplo para la juventud. Hay que esperar en Dios para que nos ayude a salir adelante”. Esmerita

Malespín. Producción

“El comportamiento de ellos se debe a que no conocen lo que es la ética. Estas diferencias ocurren porque cada quien está defendiendo sus intereses”. Margarita Reyes . Control de calidad.

El Nuevo Diario

Ejemplo de relevo institucional. (Thomas Hobbes)

“Al igual que el Ejército, basados en la Constitución y demás leyes existentes o por crear en el país, implementemos por el bien de todos, un sistema político institucional que en igualdad de competencias y oportunidades, nos permita servir a la patria y a los nicaragüenses”.

De promesas no vive el campesino. (Salomón Manzaneros Calero)

“Para tener una idea de cómo está el campesinado basta con recorrer las comarcas de Nicaragua, esos campos que bien contarán la cruel realidad. Uno de los tantos factores que han incidido en la inestabilidad agropecuaria, es el avance de la frontera agrícola. Todos estos elementos son urgentes de incorporarlos en ese plan agrícola. Es cierto que muchos técnicos andan entre el campesinado ofreciendo asistencia técnica, y es ahí donde está la oportunidad de familiarizarse con los préstamos del gobierno.

Respecto a los bancos, son magníficas las tasas bajas de interés. Según se dijo que es de 8.5 y 10.5%, las bajas históricamente. Ojalá esa posición se mantenga, lo que pasa es que en muchos casos a los productores les abren la soga y después se la socan llevándolos al suicidio. Mi percepción es que los bancos simplemente no dan préstamos cuando un campesino llega a solicitarlo. La poca garantía que ofrecen no es suficiente para generar confianza. Las promesas están en los oídos de miles de productores y mujeres que trabajan la tierra, las han dicho y percibido los empresarios y el gabinete de gobierno. Ahí están esas promesas, pero para que se cumplan hay que rezar como dijo don Enrique Bolaños, hay que rezar para que haya lluvia y la producción sea buena. Yo le agregaría, más bien hay que “rezar” para que el gobierno y los banqueros se dignen en apoyar al campesinado”.

La nueva izquierda latinoamericana en el siglo XXI. (Alejandro E. Martínez Cuenca Ph.D*)

“Durante los días 28 de abril al 1 de mayo del año en curso, la Universidad de Wisconsin organizó un congreso latinoamericano que incluía políticos, académicos, líderes de los movimientos sociales, procedentes de más de trece países, como Brasil, Venezuela, Colombia, Ecuador, Bolivia, Argentina, Uruguay, El Salvador, Nicaragua, Sudáfrica, entre otros, donde discutimos por más de tres días el rumbo de la nueva izquierda en América Latina. El congreso determinó que la nueva izquierda demanda nuevos enfoques. Reconoce la necesidad de que no se deben de copiar mecánicamente las experiencias de un país a otro, que cada país debe de acoplar su proyecto a las realidades que enfrenta. Al mismo tiempo, enfatiza en el desarrollo de una democracia participativa sin desconocer la importancia que también deben de tener los procesos de democracia representativa, donde el movimiento social y la sociedad civil tienen



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 5 -

una importante dosis de responsabilidad para hacer posible esa democracia participativa. Esa nueva izquierda abanderada la inclusión social y la búsqueda del bienestar de todos, pero con énfasis en las mayorías hoy empobrecidas; además que enarbola la autodeterminación y el rechazo a la intervención externa en los asuntos propios de los pueblos como ejes centrales del planteamiento”.

Caricaturas

La Prensa

Lo mejor de SU desayuno:
"Churritos con miel"

ÉL DICE
QUE LOS
DELITOS
ELECTORALES
NO ESTÁN
EN SU MENÚ



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

Campesinos presionarán en Managua. (Pág. 6 A)

+Los marchistas dicen que no firmarán ningún acuerdo en el camino, mientras el Gobierno no les entregue seis mil manzanas de tierras.

+Representante del Ejecutivo asegura que hoy o mañana les harán una propuesta concreta sobre las tierras.

+Nicaragua cabildea por silla en Consejo de Seguridad ONU. (Pág. 15 A)

+El Gobierno de Nicaragua está "arreciando" su cabildeo para ser incorporado como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, para el período 2006-2007, en representación de América Latina y el Caribe, informó el canciller Norman Caldera.

+Gobierno sugiere subir propuesta salarial. (Pág. 4 B)

+La propuesta llevada a la mesa por el Gobierno, de ajustar solo siete por ciento el salario mínimo para los trabajadores estatales, podría aumentar e igual llamado fue lanzado a los empresarios, según lo refirió el ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán, tras confirmar para mañana la reunión de la comisión nacional que analiza este caso.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 6 -

El Nuevo Diario

+Procurador también “libra su cubo”. (Pág. 3 A)

+ Sorpresivamente y a pocas semanas de la elección del procurador de Derechos Humanos, el doctor Benjamín Pérez, quien está por concluir en el ejercicio de ese cargo, sacó una resolución favorable a Arnoldo Alemán.

+La Procuraduría de Derechos Humanos (PDH) admitió que a Alemán, en su calidad de reo, se le ha negado un debido proceso y le han violentado sus derechos humanos.

+El documento emitido por la Procuraduría será comentado esta mañana en una rueda de prensa convocada por el arnoldismo.

+El Presidente Bolaños entrega C\$ 31 millones. (Pág. 4 B)

+Para financiar a 2,584 productores agropecuarios del FSCR y 60 MIPYME's de la agroindustria, servicio y comercialización en el lanzamiento del Ciclo Agrícola 2004/2005 en Sébaco-Matagalpa.

+Cardenal aboga por aumento de salarios. (Pág. 9 B)

+El cardenal Miguel Obando y Bravo se pronunció por la necesidad de revisar los salarios de los trabajadores, ya que con la subida de precio del combustible produjo sus repercusiones en la adquisición de los alimentos básicos. Dijo que el gobierno “tiene que hacer sus estudios para ver cómo se perjudica lo menos posible a la población que se encuentra en una situación difícil, porque en la medida que sube el combustible, suben todas las cosas y aún al que no tiene vehículo le suben al transporte”.

+Indígenas protestan mañana en Managua. (Pág.13 B)

+Convocados por el Movimiento Indígena de Nicaragua, más de mil indígenas de Las Segovias se darán cita en Managua mañana martes para protestar ante la Asamblea Nacional y el gobierno de Bolaños por el abandono social e indiferencia de los diputados ante su problemática de extrema pobreza

Canal 12

Programa: **Punto de Vista**

Fecha: 16 de Mayo de 2004

Presentador: Felix Cisnero

Invitados: Virgilio Gurdíán (Ministro del Trabajo)//Luis Barbosa// Ing. Claudio Gutiérrez (Director Ejecutivo de INETER)//Ing. Roberto Urroz

Tema: Salario Mínimo //Pronóstico del tiempo// Juegos Centroamericanos

El Ministro del Trabajo, Virgilio Gurdíán, consideró que debe de existir una mejoría en el salario mínimo.

Por su parte Barbosa mencionó que la “Cenicienta” del Gobierno es el Ministerio del Trabajo, Barbosa añadió, que ellos consideran que si el Gobierno fuera responsable, le diría a los empresarios que en el país existen leyes, una Constitución, un Código del Trabajo y convenios internacionales que deben respetar, pero eso no sucede. Asimismo dijo que se debe hablar de una concertación económica, porque en este país no es posible que existan trabajadores del Estado que tienen salarios entre 800 y 890 córdobas en cambio los funcionarios de alto nivel tengan megasalarios.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 7 -

Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Fecha: 16 de Mayo de 2004

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitados: Guillermo Perry (Economista del Banco Mundial)// José Antonio Alvarado (Ministro de Salud)

Tema: Desigualdad de la economía// Problemas en el sistema de salud

Chamorro: Ustedes proponen combinar diferentes políticas públicas que han sido efectivas para reducir la desigualdad, pero si habría que empezar por algún lado ¿Cuál sería el énfasis, la política más importante?

Perry: Los dos temas principales son: Primero, un acceso más equitativo a la educación de calidad. El principal activo productivo en el mundo de hoy, que es una economía del conocimiento, es la educación, el capital humano. En América Latina está muy mal distribuida el acceso a la educación y los niveles medios son muy malos. Eso sin embargo, llevaría a mejorar tanto el crecimiento como la distribución de ingresos, pero a largo plazo, no tiene un efecto inmediato, porque se tarda una generación en cambiar la estructura de educación de la fuerza de trabajo.

Chamorro: Pero, ¿ A corto plazo qué tendría mas impacto?.

Perry: La mayor complementariedad se encontraría con una acción mucho mayor redistributiva del Estado, a través del proceso de impuestos y de transferencias. Focalizando su gasto mucho más al lado de los pobres y usando instrumentos como transferencias de ingresos a las familias más pobres, con la condición de que mantengan a sus hijos en las escuelas, en el sistema de salud, en esa forma te ayudan con ingresos en el corto plazo a los más pobres, o sea tiene un efecto sobre el ingreso, sobre la desigualdad de ingresos a corto plazo, y ayuda a acumular capital humano hacia el futuro para los hijos de los mas pobres, entonces ayuda a corregir la desigualdad a largo plazo. Esa combinación de las dos cosas pensamos que talvez es lo mas urgente. Pero no solo eso, hay que actuar también en tratar expandir los mercados de crédito, mejor acceso a la tierra y a la infraestructura pública, tratar que en lo general funcionen mejor los mercados.

Chamorro: En Nicaragua hay un debate acerca de la distribución de recursos hacia las universidades o hacia a la educación primaria y básica ¿Son antagónicas estas dos propuestas o se pueden conciliar?

Perry: Se puede y se deben de conciliar, pero de la siguiente forma. La educación básica, primaria y secundaria requiere subsidio del Estado, requiere asignación del Presupuesto Nacional, pero hay que hacerla de manera eficiente y hay que buscar que toda la población tenga acceso a una educación primaria y secundaria de calidad. La educación terciaria no tiene que ser gratuita, la educación no necesita grandes subsidios del Estado, porque es muy rentable para el individuo, porque el que ha pasado por la universidad en su vida futura va a crear muchos mas altos que los individuos que no han estado en la universidad, y por tanto pueden pagar, sino hoy sus familias, sí ellos en el futuro la educación que recibieron. El problema real de la universidad es de crédito, y la manera de expandir la universidad al mismo tiempo que se expande la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:32

PAG - 8 -

primaria y secundaria, sería teniendo disponibilidad de crédito y que la universidad, sea pública o privada pueda cubrir sus costos.

Durante su intervención el ministro de Salud, José Antonio Alvarado, dijo que este Gobierno recibió prácticamente en cero, sin reserva de medicinas el MINSA. “Entonces, a pesar que se ha conseguido alrededor de 300 millones de córdobas anuales en medicinas, nunca es suficiente porque la demanda real anda aproximadamente por unos 800 millones de córdobas, es decir, hay una diferencia de 500 millones de córdobas”, apuntó Alvarado.

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Virgilio Gurdían (Ministro del Trabajo)	Salario Mínimo	Punto de Vista	Canal 12
Claudio Gutiérrez (Director Ejecutivo de INETER)	Pronostico del Tiempo	Punto de Vista	Canal 12
Ing. Roberto Urroz (Director Ejecutivo del INJUDE)	Juegos Centroamericanos	Punto de Vista	Canal 12
José Antonio Alvarado (Ministro de Salud)	Problemas en el Sistema de Salud	Esta Semana	Canal 2